



PANEL DE FILOSOFÍA

Coordinado por el Dr. Esteban Anchústequi Igartua

La filosofía práctica a debate en un mundo globalizado

- Al analizar los efectos de la Reforma Electoral en Chile, con la introducción del voto voluntario, ello no resolvió los problemas que ocasiona la baja participación en todos los sectores de la sociedad. Aunque la inscripción automática permitió incluir a un número de jóvenes votantes, rejuveneciendo ello el registro electoral, la participación sigue estando condicionada por factores socioeconómicos y etarios. De hecho, la transición al voto voluntario parece haber complicado las dinámicas electorales, resultando en un electorado más segmentado y volátil.
- Respecto a los desafíos de la Filosofía del Derecho en cuanto a la persona humana con criterio y preocupación del Estado-nación, en una sociedad fraccionada por los intereses de la globalización y a merced del sin control de la tecnología, el desafío de la filosofía del derecho consiste en humanizar todas las estructuras jurídicas que sostienen el Estado-nación, y cuyo fin último debe ser el resguardo y la protección de la persona humana, su naturaleza, libertad y dignidad.
- En cuanto al análisis sobre la tasa de homicidios en Chile y la incidencia de la participación de extranjeros (2018-2024), el fenómeno del homicidio como indicador del índice del aumento de violencia en sociedades receptoras de migración debe generar alerta en los tomadores de selección, pero no hay que olvidar que la vulnerabilidad de la población extranjera que migra puede tener efectos tanto en la participación de extranjeros en este tipo de delitos, tanto en su condición de víctimas como de victimarios.
- La democratización de las tecnologías de la información y comunicación es fundamental para desarrollar un pensamiento superior y globalizado. Este reto es primordial.